



Preven que el BdeM eleve tasas en 0.50% ante repunte de la inflación

CLARA ZEPEDA

Pese a que el consenso de los analistas prevé que el Banco de México (BdeM) elevará 0.25 puntos porcentuales su tasa de referencia el próximo jueves, otras voces pronostican que la autoridad monetaria aplique una mayor dosis, de 0.50 puntos, ante el repunte de la inflación en el país.

El 11 de noviembre, la Junta de Gobierno del BdeM tiene su séptima y penúltima reunión de política monetaria del año, una decisión difícil, pero en medio de una mayor inflación generalizada, pero más marcada en aumento de precios de los energéticos y de la inflación subyacente, que excluye de su medición los productos de alta volatilidad de precios como son los energéticos y los agropecuarios, y si considera los bienes y servicios.

Nestor Rodríguez, analista económico de Barclays, sostuvo que el BdeM podría incrementar el ritmo de las subidas de tasas a 0.50 puntos porcentuales este jueves, a 5.25 por ciento, desde los 0.25 puntos de sus tres reuniones anteriores.

“Creemos que el banco central revisará sus pronósticos de inflación del cuarto trimestre de 2021, lo que afectaría su trayectoria pronosticada, en medio de importantes presiones de los precios subyacentes y de la energía”, prevé el especialista.

Los miembros de la junta, en particular el gobernador del BdeM, Alejandro Díaz de León, así como los subgobernadores, Irene Espinosa y Jonathan Heath, han enfatizado que el banco central ya no está tra-

bajando bajo un régimen de metas de inflación simple, sino de metas de pronóstico de inflación.

“Esto debería ser consistente con aumentar el ritmo a 0.50 puntos al menos una vez. “Tras la reunión de noviembre, si no vemos más sorpresas inflacionarias, creemos que el BdeM volvería a un ritmo de 0.25 por ciento”, dijo Rodríguez.

La inflación ha escalado este año con persistencia. El precio de bienes y servicios alcanzó 6.12 por ciento

anual en la primera quincena de octubre y analistas anticipan una aceleración adicional el resto del mes, dato que dará el Inegi mañana.

El consenso de los analistas esperan que la tasa de referencia, el costo del dinero, termine el año en 5.25 por ciento, por lo que se esperan que el BdeM suba 0.25 puntos porcentuales el próximo jueves y otros 0.25 puntos el 16 de diciembre.

Según Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics, “si el consen-

so no pide más, entonces el banco central mexicano podría no tener prisa para dar más, hasta que la realidad fuerce lo contrario, pues la política monetaria debe dejar de darle combustible a los precios”.

El BdeM es el responsable de mantener la estabilidad en los precios al consumidor, y lo hace a través de la tasa de interés. Una baja en ésta puede promover el crédito, y por tanto la actividad económica. Mientras una alta tasa de interés previene que la economía se ‘caliente’, ayudando a contener la inflación.

Guillermina Rodríguez, subdirectora de Estudios Económicos de Citibanamex, reveló que el área de análisis anticipa un alza en la tasa de referencia con 0.50 puntos porcentuales, lo que la llevaría de 4.75 a 5.25 por ciento.